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¨ cidades

Em Mariana, 
ENEM, teve reforço 
de agentes de 
segurança e saúde
DESISTÊNCIA. Houve um número expressivo de pessoas que 
optaram por fazer a prova do ENEM devido à pandemia.

DA REDAÇÃO

As equipes da Guarda Civil 
Municipal e Agentes de Ende-
mias, atuaram na fiscalização 
durante o período que foram 
realizadas as provas do Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(Enem) de 2020.

Ao todo, 28 agentes de 
segurança e saúde fiscaliza-
ram as entradas das 14 es-
colas disponibilizadas para a 

aplicação das provas. Logo após 
o fechamento dos portões, as 
equipes realizaram rondas peri-
ódicas nos prédios, verificando 
se os protocolos de segurança 
em relação à Covid-19 estavam 
sendo cumpridos.

Segundo a GCM, Ana 
Cristina Freitas, toda aplicação 
ocorreu de forma tranquila 
e organizada, sem nenhuma 
ocorrência. A agente de ende-

mia, Jorneli Salit, afirma que 
todos os protocolos recomen-
dados pelos órgãos de saúde, 
para evitar a disseminação da 
Covid-19, foram tomados.

A segunda prova está 
marcada para o próximo do-
mingo (24), e as equipes da 
Guarda Civil Municipal e 
Agentes de Endemias farão 
novamente as fiscalizações 
nos locais de prova.
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Pré-matrícula da rede de 
ensino municipal em 2021 
ONLINE. Pré-matrícula poderá ser realizada presencialmente com agendamento para aqueles que não 
possuem acesso a internet.

DA REDAÇÃO

A secretaria de educação da 
cidade de Mariana abriu nesta 
segunda-feira (18), o período 
de pré-matrículas para os no-
vos alunos da rede municipal 
de ensino. Estão sendo ofere-
cidas para o ano de 2021, vagas 
na Educação Infantil, Ensino 
Fundamental e na Educação 
de Jovens e Adultos (EJA). As 
inscrições para as creches serão 
feitas de forma separada e em 
datas diferentes, iniciando ain-
da esta semana. O aluno que já 
realizou o cadastramento esco-
lar anteriormente não precisará 
realizar a pré-matrícula. 

As inscrições feitas online 
ou presencial para os alunos da 
Educação Infantil puderam ser 
feitas do dia 18 a 20 de janeiro, 
o período de inscrição do En-
sino Fundamental começou do 

dia 21 e vai até o dia 25 , e o 
EJA do dia 26 seguindo até o 
dia 28 deste mês.

A pré-matrícula online para 
a Educação Infantil, Ensino 
Fundamental e EJA será feita 
por meio do site da Prefeitura 
de Mariana, na aba “Matrícula
-Rede de Ensino”. O familiar 
que não tenha acesso à internet 
ou encontre dificuldade em re-
alizar a pré-matrícula on-line, 
poderá ligar com antecedência 
para a direção escolar e agen-
dar o atendimento, seguindo as 
recomendações essenciais no 
combate ao coronavírus. 

Caso não haja vaga dispo-
nível na escola inicialmente de-
sejada, a equipe da secretaria de 
Educação entrará em contato 
com o responsável e apresenta-
rá outras, preferencialmente na 
localidade onde a família reside.



Jornal Ponto Final 
21 a 27 de janeiro de 202104 | CIDADES

Prefeito esclarece número insignificante 
de vacina destinada à Mariana
DECEPÇÃO. 483 é o número disponibilizado de vacina para a população Marianense que obtém mais de 
60 mil habitantes.

DA REDAÇÃO

Prefeito de Mariana, Julia-
no Duarte, iniciou a coletiva 
explicando as primeiras ações 
tomadas desde o primeiro dia 
do seu governo interino quan-
do protocolou no Instituto Bu-

tantam a intenção de compra 
de sessenta mil doses de vacina 
para que toda população pu-
desse ser vacinada “É impor-
tante dizer que a primeira ação 
do nosso governo foi o proto-
colo de intenção de compra, 

feito ao Instituto Butantam, de 
60 mil doses vacina. O proto-
colo recebeu um parecer favo-
rável na mesma semana, porém 
por determinação do Ministé-
rio da Saúde, todo município 
que fizeram esse protocolo 
tiveram o protocolo negado, 
então nós somos obrigados a 
seguir as diretrizes do Minis-
tério da Saúde e as vacinas que 
serão disponibilizadas para os 
municípios. Mariana ainda vai 
insistir nesse protocolo, mas no 
momento ele foi negado, então 
somos obrigados a seguir essas 
determinações e o número de 
vacinas que foram destinadas 
do Governo Federal para o Go-
verno Estadual, do Governo 
Estadual para as regionais e das 
regionais para os municípios” 
explicou o prefeito.

Minas Gerais obteve um to-
tal de 571 mil unidades de vaci-
na a serem distribuídas aos 853 
municípios do estado, e o núme-
ro destinado à Mariana é de 483 
doses neste primeiro momento, 
e em um prazo de 14 dias rece-
berá a segunda remessa de mes-
ma quantidade para a segunda 
aplicação da dose aos imuniza-
dos inicialmente “a quantidade é 
divida pelo número e pela ava-
liação dos indicadores de acor-
do com as zonas o que pode 
interferir também no número 
de vacinas que cada cidade irá 
receber. Então as vacinas que 
chegarem à Mariana tiveram um 
número definido pelo Governo 
de Minas e pelas nossas Regio-
nais ao qual o município de Ma-
riana hoje está vinculado”.

Sobre o plano de vacinação 
de Mariana Juliano explicou, “o 
público da vacinação e imuni-
zação que também foi definido 
pelo Governo Federal e o nosso 

município seguindo o protoco-
lo do Governo federal, fizemos 
o nosso protocolo municipal 
para vacinação. A primeira fase, 
e é importante dizer para to-
dos que serão várias fases até 
a gente conseguir completar o 
ciclo das pessoas que ainda não 
estão contempladas na primei-
ra fase. Nós teremos segunda, 
terceira fase e outras fases. Mas 
importante dizer que essas fa-
ses também são definidas pelo 
governo e a medida que avan-
çar iremos avançar também”. 
Juliano deixou claro sua insatis-
fação e garantiu insistir no pro-
tocolo que foi negado para que 
Mariana possa ser imunizada o 
quanto antes.

Os primeiros a serem imu-
nizados seguirão o protocolo 
criado pelo município baseado 
ao do Governo Federal, “tra-
balhadores da saúde, serviços 
públicos e privados tanto da 
urgência quanto da atenção bá-
sica, inicialmente os envolvidos 
na linha de frente, pessoas ido-

sas residentes em instituições 
de longa permanência, insti-
tucionalizadas, no caso pode-
mos citar como exemplo o Lar 
Santa Maria, o asilo de Maria-
na, pessoas a partir de 18 anos 
com deficiência vinculadas as 
residências inclusivas, no nosso 
caso APAE Figueira e outros e 
a população indígena que não 
se aplica a Mariana” pontuou.  

A gestão municipal junta-
mente com a gestão de saúde 
de Mariana criaram o “what-
sapp responde” onde todas as 
dúvidas relacionadas ao plano 
de vacinação bem como suas 
diretrizes, poderão ser sanadas. 
O número disponibilizado é 
o (31) 99630-2741, e receberá 
apenas mensagem pelo aplica-
tivo relacionado. Lembrando 
que toda informação sobre o 
plano de vacinação está no site 
da Prefeitura de Mariana.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

 Os primeiros a serem imunizados seguirão o protocolo cria-
do pelo município baseado ao do Governo Federal.
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A Samarco informa que, atenta ao cenário da doença, segue 
todas as recomendações do Ministério da Saúde.

Funcionários da Samarco alegam 
não realizar testes rápidos
TESTAGEM. Testes rápidos estão sendo questionados pelos funcionário da empresa por não seguirem 
uma frequência.  

DA REDAÇÃO

A Redação do Jornal Ponto 
Final recebeu na última sema-
na, uma denúncia de funcio-
nário da empresa SAMARCO, 
alegando que a mesma não 
estaria realizando os testes em 
seus funcionários. “Tenho vis-

to sempre as pessoas falando 
em testagem, que as minera-
doras fazem exames em seus 
funcionários com frequência e 
posso afirmar que há mais de 
dois meses não realizam tes-
tes”, afirmou um funcionário 
que não quis ser identificado.

Diante do fato, nossa equi-
pe entrou em contato com a 
assessoria de imprensa da mine-
radora que em nota afirmou que 
segue todas as recomendações 
do Ministério da Saúde, confira 
nota na íntegra: 

“A Samarco informa que, 
atenta ao cenário da doença, se-
gue todas as recomendações do 
Ministério da Saúde. A realização 
de testagem é uma iniciativa da 
empresa como medida de pre-
venção adicional e segue um pro-
tocolo interno de testagem em 
empregados próprios e terceiros.

A empresa reforça que, 
desde março de 2020, vem 
adotando uma série de medidas 
preventivas frente à pandemia 
do coronavírus em todas as 
suas unidades para preservar a 
saúde e segurança dos empre-

gados diretos e indiretos e evitar 
a disseminação da Covid-19 nas 
comunidades onde atua, nos es-
tados de Minas Gerais e Espíri-
to Santo, cumprindo com todos 
os protocolos estabelecidos pe-
las autoridades de saúde.

A empresa implantou o 
regime de home office para os 
empregados e contratados das 
atividades administrativas, em-
pregados acima de 60 anos e 
grávidas. Alguns profissionais 
que fazem parte do grupo de 
risco, mas suas atividades não 
possibilitam a adoção do home 
office conforme avaliação mé-
dica, foram liberados tempora-
riamente mantendo rigorosa-
mente as medidas de controle, 
seguindo as recomendações da 
Portaria Conjunta da Secretaria 
Especial de Previdência e Tra-

balho do Ministério da Econo-
mia e do Ministério da Saúde 
nº 20, de 18 de junho de 2020.

Outras medidas também 
foram tomadas, como insta-
lação de câmeras térmicas na 
portaria dos complexos de 
Germano e de Ubu, distribui-
ção de kits com máscaras para 
empregados e contratados, 
cujo uso é obrigatório, reali-
zação de campanhas informa-
tivas, sanitização de ambien-
tes comuns, higienização de 
ônibus e redução do número 
de empregados por veículos, 
ampliação do horário de fun-
cionamento dos restaurantes 
nos Complexos de Germano e 
Ubu e maior espaçamento das 
pessoas nos ambientes. Caso 
necessário, a empresa adotará 
novas medidas.” Finalizou.
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A Pfizer começou a testar a vacina em adolescentes a partir 
de 12 anos em outubro de 2020.

Idosos com mais de 75 
anos são retirados 
da 1ª fase de vacinação
DOSES. Vão receber as primeiras 6 milhões de doses idosos 
com mais de 60 anos em casas de repouso, pessoas com 
deficiência, profissionais da saúde e indígenas.

DA REDAÇÃO

Idosos com mais de 75 
anos foram retirados pelo, Mi-
nistério da Saúde, do grupo 
de pessoas que vão receber as 
primeiras 6 milhões de doses 
das vacinas contra a Covid-19 
liberadas pela Anvisa. O in-
forme técnico divulgado na 
última segunda-feira (18), in-
formou que apenas os idosos 
com mais de 60 anos interna-
dos em casas de repouso estão 
entre as prioridades. 

Até semana passada, os 
idosos com mais de 75 anos 
constavam como prioridade 
no Plano Nacional de Imu-
nização, mas a assessoria do 
ministério confirmou à repor-
tagem a retirada deste grupo 
da primeira fase. 

Além dos idosos em casas 
de repouso, pessoas com de-
ficiência que estão internadas, 
profissionais de saúde da linha 
de frente do combate à doen-
ça e indígenas aldeados devem 

receber o primeiro lote.  O do-
cumento ainda orienta Esta-
dos e municípios a vacinarem 
o corpo técnico de trabalha-
dores que atuam em institui-
ções de saúde. “Para otimizar 
o tempo e não perder oportu-
nidades, ao vacinar os idosos 
e as pessoas com deficiência, 
institucionalizados, é impor-
tante também incluir os traba-
lhadores de saúde que fazem 
parte do corpo técnico dessas 
instituições”, diz o texto. 

SEGURANÇA

Crianças podem tomar a 
vacina Coronavac?

Nesta semana, os brasileiros 
começaram a ser vacinados con-
tra a covid-19, uma vitória que 
está sendo muito comemorada 
no país, no entanto, nem todos 
os grupos serão imunizados nes-
te primeiro momento. A priori-
dade são profissionais de saúde 
e os idosos com mais de 60 anos 
internados em casas de repouso 
. Mas e as crianças? Segundo a 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária, a Anvisa, os teste da 
Coronavac não foram realizados 
em menores de 18 anos e, por-
tanto, a vacina está contra-indica-
da para essa faixa etária. 

Embora ainda sem data 
exata para acontecer nem crité-
rios unificados para todo o ter-
ritório , sobram especulações 
e restam muitas dúvidas sobre 
o assunto. Entre elas, o fato de 
não se saber quando crianças, 
adolescentes e gestantes rece-
berão a tão esperada dose. 

Mas isso não é motivo de 
preocupação, tranquiliza o infec-
tologista pediátrico Márcio Mo-
reira, do Hospital Israelita Albert 
Einstein: “Cada grupo etário 
demanda nova avaliação para 
comprovar a eficácia da vacina 
de acordo com a resposta imu-
nológica”, explica. Como é de 
praxe na produção de vacinas, os 
testes clínicos foram realizados 
primeiro nos mais velhos.

Ainda que o ideal seja va-

cinar todas as pessoas – ou o 
maior número de pessoas -, os 
grupos que terão prioridade 
num primeiro momento são 
aqueles com maior risco de 
complicações ou maior expo-
sição ao vírus, como idosos e 
profissionais da saúde. Como 
adianta o especialista, “se a 
doença está comprometendo 
basicamente adultos, vaciná-los 
certamente terá um impacto 
positivo para todos”.

Em geral, o público infan-
til é menos suscetível à doença: 
infecta-se de duas a cinco vezes 
menos que os adultos; apresen-
ta casos leves e baixa taxa de 
mortes por Covid-19 se com-
parado a outras faixas etárias; 
e não é considerado o principal 
agente de transmissão do vírus. 
Mas, “embora os casos em pe-
diatria sejam menos graves, os 
pais devem vacinar as crianças 
(quando a vacinação chegar)”, 
reforça o infectologista. 

A vacinação em crianças 
e adolescentes trás dúvida se 
haverá doses suficientes para 
imunizar os grupos seleciona-
dos e se haverá duas aplicações 
este ano, pois só agora alguns 
testes da vacina para este grupo 
estão em andamento enquanto 
outros laboratórios planejam 
iniciar o estudo em breve.

A Pfizer começou a testar a 
vacina em adolescentes a partir 
de 12 anos em outubro. A Mo-
derna anunciou em dezembro 
que planejava iniciar os testes 
em adolescentes de 12 a 17 
anos. A AstraZeneca informou 
que também incluirá em breve 
nos testes crianças entre cinco 
e 12 anos. Já o Instituto Bu-
tantan, que coordena o estudo 
clínico de fase 3 da Coronavac 
por aqui, está realizando testes 
apenas em maiores de 18 anos, 
mas, na China, voluntários en-
tre três e 17 anos logo começa-
rão a participar dos testes. 

DA REDAÇÃO
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Síndrome pós-Covid: um 
problema que pode durar meses 
SÍNDROME. Especialistas advertem para um quadro ainda pouco conhecido que acomete algumas 
pessoas que tiveram o coronavírus e é marcado por fadiga, fraqueza e dor.

DA REDAÇÃO

Com o avanço da pande-
mia do coronavírus, temos 
cada vez mais conhecimento 
sobre os efeitos, os sintomas 
e as complicações do vírus 
no corpo humano. Recente-
mente, vem aumentando o 
número de relatos de uma 
condição inflamatória, di-
fusa e multissistêmica em 
adultos expostos à infecção. 
Ela ficou conhecida como 
síndrome pós-Covid-19, e 
ainda é mal compreendida.

Essa síndrome costuma 
ser associada a distúrbios 
do sistema nervoso central, 
resultando em sintomas va-
riados como fadiga, fraque-
za muscular nas pernas e nas 
costas, dificuldades na respi-

ração, dor crônica e déficits 
cognitivos, que podem per-
sistir por semanas ou meses. 

Um relatório publicado 
em novembro de 2020 pela 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), com base em 
dados preliminares, sugere 
que, em casos leves, o tempo 
médio de recuperação do Co-
vid-19 é de aproximadamen-
te duas semanas após o iní-
cio dos sintomas e, em casos 
graves, de três a seis semanas. 
No entanto, alguns daqueles 
que pareciam ter apenas uma 
doença leve inicialmente aca-
bam evoluindo para a síndro-
me pós-Covid-19. 

Outras doenças virais 
como Sars e Epstein-Barr 
também podem resultar em 

sintomas similares. Embora a 
atual pandemia de Covid-19 
seja causada por um vírus 
diferente, o patógeno é um 
membro da mesma família 
do coronavírus da Sars, já as-
sociado a um quadro de fa-
diga crônica após a infecção. 

Com as pesquisas clíni-
cas avançando rapidamente, 
observa-se uma maior varie-
dade de sintomas, com evi-
dências crescentes de que a 
nova doença se apresenta de 
maneira diferente, dependen-
do da idade e do estado geral 
do paciente. Muitos desses 
sintomas são incomuns, e 
não se sabe ainda se eles sur-
gem por uma agressão direta 
do vírus em nossas células ou 
de uma maneira indireta de-
vido a uma reação autoimune 
e inflamatória intensa causa-
da pela infecção. A síndro-
me pós-Covid-19 pode ser 
incapacitante, prejudicando 
a realização de atividades 
cotidianas simples, com um 
cansaço e falta de energia 
desproporcionais, e compro-
metendo a rotina com a fa-
mília, no trabalho e no lazer. 

Trata-se de uma epide-
mia silenciosa, já relatada 
em outros países. Não se 
sabe ainda quais pacientes 
são mais vulneráveis e qual o 
percentual de pessoas que ti-
veram Covid-19 suscetível a 
ter esse tipo de acometimen-
to. A investigação do pro-

blema é complexa, já que o 
diagnóstico envolve descar-
tar outras doenças – como 
depressão, anemia, neuropa-
tias, entre outras – com sin-
tomas parecidos. 

O tratamento da síndro-
me envolve diversas abor-
dagens, porém nenhuma 
específica. Uma reabilita-
ção estruturada está se tor-
nando uma nova prioridade 
nesse sentido para ajudar as 
pessoas com essa condição. 
Inicialmente, orientações de 
conservação de energia e me-
didas para adaptações no dia 
a dia podem ser úteis. Fora 

do risco de contágio, deve-se 
realizar uma reabilitação pre-
sencial individualizada. 

Os cuidados envolvem 
tratar e compensar as doen-
ças existentes como diabetes 
e hipotireoidismo, prática 
de atividades físicas, psico-
terapia (já que muitas vezes 
os pacientes apresentam 
depressão), além do uso de 
medicamentos. Enquanto se 
apende sobre a prevenção e 
o tratamento dessa compli-
cação da Covid-19, cabe aos 
médicos esclarecer e ampa-
rar os pacientes que desen-
volvem a síndrome. 
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varejão popular

Motoristas serão advertidos e será criado um cronograma 
de horários de deslocamento dos caminhões e repassado 
aos moradores.

Município irá acompanhar reparos 
em vias de acesso à comunidade
REPARAÇÃO. Um protocolo de ação e reparação será enviado à prefeitura assim que aprovados, os 
reparos serão iniciados.

DA REDAÇÃO

No último dia 14, o pre-
feito interino, Juliano Duarte, 
participou de uma reunião com 
a comunidade de Pombal. O 
foco era a exposição de alguns 
problemas, como degradação 
das vias e também medidas de 
segurança solicitadas pelos mo-
radores. O prefeito se compro-
meteu a intermediar todas as 

ações, acompanhar e cobrar da 
empresa todas as providências 
que serão realizadas.

A presidente da associação 
da comunidade, Irma de Souza, 
deu início à reunião pontuando 
medidas como: reparação das 
vias, controle de velocidade, 
horário de trabalho dos cami-
nhões e também projetos de 
compensação para o subdistri-

to. De acordo com os morado-
res, as estradas de acesso foram 
danificadas, há um receio de 
possíveis acidentes devido à 
alta velocidade dos motoristas. 
Cobraram também que sejam 
apresentados mais projetos 
para a comunidade.

Representante da VGX 
Transportes Comércio e Ser-
viços LTDA, Fernando Hen-

rique concordou com as me-
didas e afirmou que tomará 
providências. Um protocolo 
de ação e reparação será e, as-
sim que aprovados, os reparos 
serão iniciados. Sobre os de-
mais apontamentos, Fernando 
se comprometeu advertir os 
motoristas e repassar um cro-
nograma de horários de des-
locamento dos caminhões aos 
moradores. Ainda de acordo 
com o representante, já acon-
tece um levantamento de verba 
para a implantação de uma sala 
de informática na comunidade.

Juliano Duarte foi enfático 
em suas colocações em afirmar 

que a empresa é importante 
para o município, mas que estes 
impactos têm que ser tratados 
com reponsabilidade. Propôs a 
auxiliar no que competir ao po-
der público, como a aprovação 
do plano de ação da empresa, 
adequação da sinalização, pelo 
local ser municipalizado, como 
também acompanhar e orientar 
os serviços. “Demos o prazo 
e vamos aguardar o plano de 
ação. A mineradora não pode 
se furtar dos problemas sociais 
causados em uma comunidade. 
Vamos dar o suporte que com-
pete ao município e fazer todo o 
acompanhamento necessário.”
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alta velocidade dos motoristas. 
Cobraram também que sejam 
apresentados mais projetos 
para a comunidade.

Representante da VGX 
Transportes Comércio e Ser-
viços LTDA, Fernando Hen-

rique concordou com as me-
didas e afirmou que tomará 
providências. Um protocolo 
de ação e reparação será e, as-
sim que aprovados, os reparos 
serão iniciados. Sobre os de-
mais apontamentos, Fernando 
se comprometeu advertir os 
motoristas e repassar um cro-
nograma de horários de des-
locamento dos caminhões aos 
moradores. Ainda de acordo 
com o representante, já acon-
tece um levantamento de verba 
para a implantação de uma sala 
de informática na comunidade.

Juliano Duarte foi enfático 
em suas colocações em afirmar 

que a empresa é importante 
para o município, mas que estes 
impactos têm que ser tratados 
com reponsabilidade. Propôs a 
auxiliar no que competir ao po-
der público, como a aprovação 
do plano de ação da empresa, 
adequação da sinalização, pelo 
local ser municipalizado, como 
também acompanhar e orientar 
os serviços. “Demos o prazo 
e vamos aguardar o plano de 
ação. A mineradora não pode 
se furtar dos problemas sociais 
causados em uma comunidade. 
Vamos dar o suporte que com-
pete ao município e fazer todo o 
acompanhamento necessário.”
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Gerente rebateu declaração feita pelo prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte.

Gerente da Transcota 
afirma ter tido 
aval da prefeitura 
para redução de 
transporte
PANDEMIA. Segundo gerente da empresa, cortes foram feitos 
devido à redução de passageiros na pandemia.

DA REDAÇÃO

Em entrevista ao Jornal 
Ponto Final, Guilherme Schultz, 
gerente de relações institucio-
nais da empresa Transcota, 
rebateu declaração feita pelo 
prefeito interino de Mariana, Ju-
liano Duarte, de que a empresa 
toma decisões unilaterais sem 
anuência do município.

Perguntado pelo diretor do 
Ponto Final, Rômulo Passos, so-

bre as linhas de ônibus cortadas 
dos distritos e sobre a prefeitu-
ra não está por dentro desses 
cortes, Guilherme afirmou não 
proceder  “Não procede de for-
ma alguma, todas as tratativas de 
rotas, horários são tratadas em 
conjunto com o poder público. 
Através do Demutram, da Se-
cretaria de Administração e da 
Procuradoria. Sempre demons-
tramos que o problema sobre-

põe a Transcota tem coisas que 
não é só da responsabilidade da 
empresa e diante da pandemia 
que teve uma queda absurda de 
passageiros, e gradativamente 
isso vem acontecendo, foi re-
almente necessário fazermos 
muitos ajustes na operação pra 
buscar alternativas e algumas li-
nhas foram interrompidas com 
a anuência formal do poder pú-
blico” finalizou Schultz.



Jornal Ponto Final 
21 a 27 de janeiro de 2021

10| CIDADES

pref mariana

Recuperada do covid-19, dona Efigênia, 
é a primeira vacinada em Mariana
ESPERANÇA. Embora em pequena quantidade, primeiro lote vacinas representam o início da libertação do vírus.
DA REDAÇÃO

Mariana teve seu primeiro 
dia de imunização contra o co-
vid-19 e embora a quantidade 
de dose da vacina destinada à 
Primaz de Minas não represen-
te nem 10% da população, ver 
as primeiras ações em prol da 
imunização ser concretizada, 
emocionou muita gente. É uma 
ponta da esperança que o mundo 
clamou por esses longos meses.

O prefeito de Mariana, Ju-
liano Duarte deu início à vacina-
ção “Hoje iniciamos nosso pla-
no inicial de vacinação seguindo 
o protocolo do Governo de Mi-
nas e do Governo federal, o Lar 
Santa Maria será a primeira uni-
dade a ter 100% de todos seus 
idosos vacinados. Agora iremos 
fazer a realização da primeira 
dose feita na dona Efigênia que 
é a moradora mais idosa do Lar 
Santa Maria” relatou.

A Sra. Efigênia, de 94 anos, 
já havia sido infectada pelo co-

vid-19, se recuperou e hoje foi 
a primeira contemplada. Após 
todos serem vacinados no Lar 
Santa Maria, os agentes de saú-
de seguem para o pronto atendi-
mento na Políclínica Municipal 
de Mariana onde serão vacina-
dos os profissionais da linha de 
frente, um total de 190 doses.

Dona Efigênia dos San-
tos, de 95 anos, foi a primeira 
mulher a receber a 1ª dose da 
CoronaVac em Mariana. Mo-
radora do Lar Santa Maria, em 
maio de 2020, a idosa contraiu 
o vírus e venceu a doença sem 
complicações. Na Instituição 
de longa permanência foram 
distribuídas as 100 primeiras 
doses do imunizante.

Logo em seguida, foi a vez 
dos profissionais do Pronto 
Atendimento receberem as do-
ses da vacina. A funcionária da 
assepsia do PA, Angela Maria do 
Carmo Coelho, que há mais de 
20 anos presta seus serviços no 

local, foi a primeira mulher da 
instituição a receber o imunizan-
te da Sinovac - Instituto Butantã. 
Ela comemorou por ser escolhi-
da para este momento marcante, 
para ela e para todos os funcio-
nários que estão na linha de fren-
te do combate à COVID-19. “A 
vacina foi um dos melhores pre-
sentes que eu recebi da prefeitura 
em todos esses anos que estou 
aqui. E peço ainda a população: 
por favor tenham consciência, fi-
que em casa. A vacina ainda é o 
primeiro passo”, complementou. 
Além disso, na manhã de hoje, 
(20), no Hospital Monsenhor 
Horta, a médica Dra. Elizabeth 
da Silva, recebeu a primeira aplica-
ção da dose na unidade hospitalar. 

A coordenadora da cen-
tral de imunização de Mariana, 
Nayara Resende, foi a responsá-
vel pela retirada do 1º lote de va-
cinas para o município. Segundo 
ela, é um processo importante 
para as pessoas que serão imuni-

zadas neste primeiro momento. 
“É um início de esperança para 
nossa cidade. Nossa equipe está 
preparada para iniciar o crono-
grama de vacinação, e espera-
mos que a secretaria de Estado 
libere o quanto antes as demais 
doses para o restante da popula-
ção”, frisou.

Segundo o secretário de 
Saúde de Mariana, Danilo Bri-
to, a terça-feira foi de grande 
expectativa para o início da 
vacinação no município. “19 
de janeiro foi marcante para 

a nossa cidade. Iniciamos a 1ª 
etapa de vacinação da Corona-
Vac, e não mediremos esforços 
em busca de mais doses para a 
população ”, afirmou.

O 1º lote da CoronaVac 
saiu ontem,(19), da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) na cidade de 
Belo Horizonte, com destino à 
Mariana, por volta das 15h. A 
2ª dose para aqueles que foram 
vacinados no dia 19, está pre-
vista para o próximo dia 03 de 
fevereiro.
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Indenizações superaram 
número de 5 mil em 5 meses
SISTEMA. Desde dezembro, número dobrou e atualmente, 14 localidades têm acesso ao novo sistema indenizatório.

DA REDAÇÃO

Implementado por decisão 
da 12ª Vara Federal para o pa-
gamento de indenização a cate-
gorias com dificuldade de com-
provação de danos causados 
pelo rompimento da barragem 
de Fundão (MG), o Sistema 
Indenizatório Simplificado  vai 
superar a marca de 5 mil paga-
mentos até o fim de janeiro.

A velocidade de adesão 
cresce a cada dia. Pelo novo 
fluxo de pagamento, mais 
ágil, os termos de aceite mais 
que dobraram entre o início 
de dezembro e meados de ja-
neiro, passando de 2 mil para 
mais de 4,2 mil.

O Sistema Indenizató-
rio Simplificado foi imple-
mentado em agosto de 2020 
pela Fundação Renova a 
partir de decisão da Justiça 
em ações apresentadas por 
Comissões de Atingidos dos 
municípios impactados. O 
primeiro pagamento efetua-
do por meio do sistema foi 
realizado em setembro.

Somente em janeiro, mais 
de mil termos de homologa-

ção foram encaminhados à 
Justiça. O pagamento aconte-
ce em até 10 dias úteis após 
a homologação do termo de 
aceite pelo poder judiciário.

Até o fim de dezembro de 
2020, mais de 3,2 mil pesso-
as já tinham recebido o paga-
mento pelo novo Sistema In-
denizatório Simplificado e o 
valor desembolsado ultrapas-
sava R$ 290 milhões. “Os per-
centuais mostram que a ade-
são ao sistema aumenta a cada 
dia, assim como a velocidade 
dos pagamentos. Entre o fim 
de outubro e o início de de-
zembro, foram firmados 2 mil 
termos de aceite, crescimento 
de 300% em apenas um mês. 
Em janeiro, já enviamos, até 
agora, cerca de mil termos de 
aceite para homologação ju-

dicial, chegando a 4,2 mil no 
total, praticamente dobrando 
o número. Com isso, pode-
mos prever que chegaremos 
ao fim de janeiro com 5 mil 
termos de aceite enviados 
para homologação. O mon-
tante pago pode superar R$ 
400 milhões”, diz Andre de 
Freitas, diretor-presidente da 
Fundação Renova.

Os casos de difícil com-
provação contemplam catego-
rias como lavadeiras, artesãos, 
areeiros, carroceiros, extra-
tores minerais, pescadores 
de subsistência e informais, 
entre outros. Os valores das 
indenizações, definidos pela 
Justiça, com quitação única 
e definitiva, variam de R$ 23 
mil a R$ 567 mil de acordo 
com a categoria do dano. 



Jornal Ponto Final 
21 a 27 de janeiro de 202112 |  CIDADES

Empresa Esquadra 
decreta falência e 
deixa funcionários 
desamparados
APURAÇÃO. A Renova afirma estar em contato com a empresa 
para que todas as providências sejam tomadas.

DA REDAÇÃO

Através de denúncia fei-
ta em nossa Redação, for-
malizamos um questiona-
mento à Fundação Renova 
sobre a falência da empresa, 
Esquadra Transporte de Va-
lores e Segurança. 

Segundo funcionário con-
tratados da empresa, a mesma 
decretou falência no último 
dia 12 e desde então não fi-
zeram contato com os mais 

de 26 funcionários, “estamos 
completamente a ver navios, 
não fomos informados, não 
nos procuraram, não rece-
bemos sequer o pagamento 
referente ao mês. Estamos 
sem perspectiva e sem pre-
visão para os ressarcimentos 
financeiros, ninguém foi pro-
curado, apenas dispensados”, 
afirmou um funcionário que 
preferiu não se identificar.

Em contato com a asses-

soria de imprensa da Funda-
ção Renova, a mesma infor-
mou que todos os fatos estão 
apurados para que os fun-
cionário não fiquem no pre-
juízo. “A Fundação Renova 
esclarece que está em contato 
com a empresa Esquadra para 
esclarecimento dos fatos. A 
Fundação trabalha para que a 
Esquadra garanta os direitos 
trabalhistas de seus colabora-
dores” pontuou a Fundação.

BARRAGEM

Renova fará pagamento de Lucro 
Cessante 2020 até março

A Fundação Renova res-
ponsável por reparar e com-
pensar os danos causados pelo 
rompimento da barragem de 
Fundão, deu início, neste mês de 
janeiro, ao atendimento para o 
pagamento dos Lucros Cessan-
tes referente ao ano de 2020.

As indenizações serão desti-
nadas às pessoas que celebraram 
acordo no Programa de Indeni-
zação Mediada (PIM), receberam 
indenização por Lucro Cessante 
em anos anteriores e permanece-
ram impactadas em suas ativida-
des econômicas, ainda que par-
cialmente, em 2020. A proposta 
de pagamento do Lucro Cessan-
te de 2020 levará em conside-
ração o acordo já celebrado no 
PIM e, a partir dele, será calcu-
lado o valor da indenização pelo 
dano sofrido ao longo de 2020.

Devido a pandemia da Co-
vid-19, todo o processo para o 
pagamento do Lucro Cessante 
será feito por atendimento re-
moto. Esse modelo de atendi-
mento vem sendo adotado pela 
Fundação Renova desde março 
de 2020, quando os escritórios 
foram fechados como parte das 
medidas de isolamento social. 
O próprio Lucro Cessante 2019 
foi finalizado de forma remota 
com a utilização de ferramentas 
que possibilitam a comunica-

ção a distância.
Para realizar o atendimento, 

um representante da Fundação 
Renova ou da Mediação vai en-
trar em contato, por telefone, 
com os atingidos elegíveis. Em 
seguida, a proposta e o termo 
de acordo serão enviados por 
e-mail ou WhatsApp.

O atingido terá três dias para 
responder com aceite ou recusa 
da proposta. Em caso de aceite, 
para celebração do acordo, bas-
tará o “de acordo” do atingido 
também via e-mail ou WhatsA-
pp. Há ainda a opção de o termo 
de acordo ser assinado digital-
mente ou ser impresso para a as-
sinatura, com a posterior digitali-
zação e envio do documento por 
e-mail ou WhatsApp. O paga-
mento será depositado em conta 
bancária em nome do atingido 
até o dia 31 de março de 2021. A 
Fundação Renova enviará SMS 
para o número de telefone infor-
mado no cadastro.

Para os residentes de Ma-
riana que já receberam o Lucro 
Cessante em anos anteriores e 
vão receber o de 2020, o proces-
so segue como no restante do 
território. E, caso solicite, o atin-
gido pode ser acompanhado pela 
assessoria técnica Cáritas, seja no 
atendimento pelo telefone ou 
por videoconferência.  

O pagamento do Lucro 

Cessante 2019, pago em 2020, 
terminou em agosto e somou R$ 
107 milhões para cerca de 5 mil 
atingidos. Até setembro de 2020, 
a Fundação Renova pagou R$ 
2,65 bilhões em indenizações por 
Dano Geral - danos morais e ma-
teriais, incluindo Lucro Cessante 
-, Dano Água e Auxílio Financei-
ro Emergencial (AFE).

A Fundação Renova ressal-
ta a importância de os atingidos 
estarem atentos às informações 
e aos contatos relativas ao paga-
mento do Lucro Cessante 2020. 
As orientações sobre o proces-
so dessa indenização estão dis-
poníveis nas mídias da Funda-
ção Renova, como site e redes 
sociais Facebook, Instagram e 
Linkedin. Em caso de dúvidas, 
os atingidos podem confirmar 
a procedência do contato reali-
zado pela Fundação Renova por 
meio do número 0800 031 2303.

A segurança dos dados já 
começa na primeira ligação 
telefônica, dados fundamen-
tais e pessoais são checados 
para que se tenha a certeza de 
que o contato está sendo feito 
com a pessoa certa. As trocas 
de e-mail e WhatsApp ficam 
restritas aos representantes da 
Fundação Renova e as men-
sagens são armazenadas no 
sistema, evidenciando todo o 
processo de indenização.

DA REDAÇÃO
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Ana Cristina Coura Mol, vice-presidente da ACIAM.

ACIAM elege chapa 
para presidência 
sem divulgação 
aos associados
INFORMAÇÃO. ACIAM alega ter seguido todo protocolo do 
estatuto para eleição da chapa vencedora.

DA REDAÇÃO

Devido a repercussão 
do Programa “2 Minutos 
com o Ponto Final”, re-
lacionado à eleição para a 
presidência da ACIAM, o 
Jornal Ponto Final enviou 
um questionamento à Asso-
ciação questionando alguns 
pontos sobre as eleições 
que foram realizadas em 
novembro onde a maioria 
dos associados alegam não 
terem sido comunicados 
formalmente sobre chapas 
e dia da eleição.

Em resposta, a Associa-
ção informou que os crité-
rios usados a realização das 
eleições estão estabelecidos 
no estatuto da entidade e que 
a chapa eleita se formou ao 
longo do ano de 2020 “Os 
critérios adotados para a elei-
ção estão estabelecidos no 
estatuto da entidade. O gru-
po eleito para os cargos da 
Diretoria foi sendo formado 
ao longo do ano de 2020”.

Sobre a divulgação a 
ACIAM alegou ter publica-
do um edital no Jornal Pon-
to Final, mas não respondeu 
sobre campanha e avisos 
formais aos associados “A 
divulgação das eleições foi 
feita com a publicação do 
edital em jornal de circula-
ção da cidade, no caso o Jor-
nal Ponto Final, e na sede da 
entidade, conforme deter-
mina o estatuto da ACIAM. 
A ampliação da comunica-
ção e da transparência da 
ACIAM é um dos objetivos 
da nova gestão”.

Questionados por não te-
rem apresentado a chapa elei-
ta aos associados garantem a 
apresentação dos mesmos 
até o primeiro de fevereiro 
como, segundo eles, assegura 
o estatuto, “de acordo com o 
estatuto, a posse dos eleitos 
inicia-se até o primeiro dia de 
fevereiro. A partir de então 
será realizada a apresentação 
de toda a Diretoria”.

Amarildo Pereira de Souza, vice-presidente da ACIAM.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal



14| CIDADES
Jornal Ponto Final 

21 a 27 de janeiro de 2021

Novo fechamento pode 
aumentar demissões e 
falências para o 
comércio e serviços
Bigode. Colocar aqui o bigode; algo que antecipe ao leitor so-
bre o que se trata a matéria abaixo. Escrever em até 2 linhas.

POR DÊNIS ALMEIDA E 
ANA  CRISTINA MOL

Pequenos e médios empre-
sários do comércio e serviço 
local, sofrem impacto da pan-
demia que assola todo o mun-
do. Grandes desafios foram 
superados com muito esforço 
e dedicação por parte de todos 
em 2020, e mais uma etapa se 
inicia nesse ano de 2021.

Sem ajuda dos programas 
emergenciais do governo, tais 
como Pronampe (Programa 
Nacional de Apoio a Microem-
presas e Empresas de Pequeno 
Porte), Peac (Programa Emer-
gencial de Acesso ao Credito) 
que findaram com parte do or-
çamento de guerra em 31 de de-
zembro de 2020, bem como as 
possibilidades de suspensão de 
contratos, e reduções de jorna-
das de trabalho dos funcionários, 
com impostos sendo tributados 
normalmente, aluguel, obriga-
ções diversas com funcionários 
e com a possibilidade de um 
novo lockdown, empresários se 
organizam para operar com um 
orçamento mais enxuto. 

O momento é ainda mais 
delicado, pois além de todos 

esses problemas, as empresas 
não conseguem nem redu-
zir o quadro de empregados, 
pois as suspensões e redu-
ções decorrentes das medidas 
emergenciais do ano passado 
geraram estabilidade, e para 
demitir antes do término da 
mesma, é necessário pagar 
uma indenização alta. 

Se o fechamento total das 
empresas de comércio e servi-
ço for aplicado novamente, a 
projeção é que as empresas de 
pequeno e médio porte possam 
sofrer um novo sufoco finan-
ceiro, com risco elevado de au-
mento de falências e demissões, 
sem ter como arcar com o cus-
to das mesmas, gerando tam-
bém prejuízos para os empre-
gados. Todo mundo se adaptou 
para seguir em frente apenas 
com o mínimo necessário, exa-
tamente para não ter nenhum 
problema, pois caso ele ocorra, 
não tem mais de onde tirar para 
se socorrer. Principalmente no 
início do ano, período em que 
a tendência é de fluxo de caixa 
ainda menor, pois as vendas de 
janeiro e fevereiro, historica-
mente, são mais baixas.

Neste cenário tão compli-
cado, um lojista com seu esta-
belecimento aberto, seguindo 
os protocolos de segurança, 
consegue controlar a entrada 
de clientes, o  distanciamento 
e circulação de pessoas den-
tro do estabelecimento para 
evitar aglomeração, ofertar o 
álcool para higienização, e, as-
sim, permanece tendo algum 
faturamento, por menor que 
seja, para conseguir honrar 
seus compromissos. Mas da 
porta para fora não tem como 
responsabilizá-los. E nessa si-
tuação que nos assola, em que 
lutamos por dias melhores na 
esperança da vacina chegar a 
todos os cidadãos sem distin-
ção de raça, cor, etnia, gênero... 
Caso venha mais um decreto de 
fechamento geral do comércio 
e serviços, a demanda de plane-
jamento financeiro, estratégico, 
de estudo de crise e controle da 
população totalmente fragiliza-
da, inevitavelmente caberá ao 
município. Se for dessa forma, 
o “legado” que essa pandemia 
deixará à nossa cidade ficará 
ainda mais pesado e complica-
do de recuperar depois...
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Novo fechamento pode 
aumentar demissões e 
falências para o 
comércio e serviços
Bigode. Colocar aqui o bigode; algo que antecipe ao leitor so-
bre o que se trata a matéria abaixo. Escrever em até 2 linhas.

POR DÊNIS ALMEIDA E 
ANA  CRISTINA MOL

Pequenos e médios empre-
sários do comércio e serviço 
local, sofrem impacto da pan-
demia que assola todo o mun-
do. Grandes desafios foram 
superados com muito esforço 
e dedicação por parte de todos 
em 2020, e mais uma etapa se 
inicia nesse ano de 2021.

Sem ajuda dos programas 
emergenciais do governo, tais 
como Pronampe (Programa 
Nacional de Apoio a Microem-
presas e Empresas de Pequeno 
Porte), Peac (Programa Emer-
gencial de Acesso ao Credito) 
que findaram com parte do or-
çamento de guerra em 31 de de-
zembro de 2020, bem como as 
possibilidades de suspensão de 
contratos, e reduções de jorna-
das de trabalho dos funcionários, 
com impostos sendo tributados 
normalmente, aluguel, obriga-
ções diversas com funcionários 
e com a possibilidade de um 
novo lockdown, empresários se 
organizam para operar com um 
orçamento mais enxuto. 

O momento é ainda mais 
delicado, pois além de todos 
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pois as suspensões e redu-
ções decorrentes das medidas 
emergenciais do ano passado 
geraram estabilidade, e para 
demitir antes do término da 
mesma, é necessário pagar 
uma indenização alta. 
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mento de falências e demissões, 
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to das mesmas, gerando tam-
bém prejuízos para os empre-
gados. Todo mundo se adaptou 
para seguir em frente apenas 
com o mínimo necessário, exa-
tamente para não ter nenhum 
problema, pois caso ele ocorra, 
não tem mais de onde tirar para 
se socorrer. Principalmente no 
início do ano, período em que 
a tendência é de fluxo de caixa 
ainda menor, pois as vendas de 
janeiro e fevereiro, historica-
mente, são mais baixas.

Neste cenário tão compli-
cado, um lojista com seu esta-
belecimento aberto, seguindo 
os protocolos de segurança, 
consegue controlar a entrada 
de clientes, o  distanciamento 
e circulação de pessoas den-
tro do estabelecimento para 
evitar aglomeração, ofertar o 
álcool para higienização, e, as-
sim, permanece tendo algum 
faturamento, por menor que 
seja, para conseguir honrar 
seus compromissos. Mas da 
porta para fora não tem como 
responsabilizá-los. E nessa si-
tuação que nos assola, em que 
lutamos por dias melhores na 
esperança da vacina chegar a 
todos os cidadãos sem distin-
ção de raça, cor, etnia, gênero... 
Caso venha mais um decreto de 
fechamento geral do comércio 
e serviços, a demanda de plane-
jamento financeiro, estratégico, 
de estudo de crise e controle da 
população totalmente fragiliza-
da, inevitavelmente caberá ao 
município. Se for dessa forma, 
o “legado” que essa pandemia 
deixará à nossa cidade ficará 
ainda mais pesado e complica-
do de recuperar depois...
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Adolescente realiza 
sonho em conhecer 
o 52º Batalhão
PReseNTe. Adolescente é recebida, no dia do seu aniversário, 
pelos policiais militares da Região dos Inconfidentes.

DA REDAÇÃO

Na manhã de quarta-feira, 
dia 20 de janeiro o 52º Batalhão 
recebeu, com toda segurança de-
vido ao COVID-19, a pequena 
Gabrielle Alves Rodrigues que 

completa 12 anos, junto a sua 
avó Elizabeth Alves.

A adolescente escreveu uma 
carta, na qual relata que queria uma 
festa de aniversário com o tema da 
Polícia Militar, mas que infelizmen-

te, devido a pandemia do Corona-
virus este desejo não poderia ser 
realizado, mas que gostaria muito 
de conhecer o 52º Batalhão no dia 
do seu aniversário, que conforme 
ela mesma disse, “é apaixonada 
pelo trabalho da polícia.”

Gabrielle conheceu as de-
pendências do 52º Batalhão e 
até deu entrevista a Rádio Real 
FM, de Ouro Preto. Deixou 
claro para todos os policiais, os 
quais conversou, o seu desejo de 
um dia ser Policial Militar.   
Ouropretana, moradora do bair-
ro Antônio Dias, esteve presen-
te ao “Sentinela da Região dos 
Inconfidentes” junto a sua avó, 
Sra. Elizabeth que encaminhou a 
carta e buscou que o sonho da 
neta se tornasse realidade.

O objetivo da mudança é centralizar todos os trabalhos 
realizados pela secretaria.

Secretaria de Defesa Social 
atende em novo endereço
DA REDAÇÃO

A Secretaria de Defesa So-
cial informou que os setores 
como: Demutran, Defesa Civil, 
Guarda Civil Municipal, Pos-
turas e a Junta Administrativa 
de Recursos e Infrações (Jari), 
passaram a funcionar no anexo 
à igreja São Pedro.

De acordo com o secre-
tário da pasta, Tenente Frei-
tas, o objetivo da mudança 
é centralizar todos os traba-
lhos realizados pela secreta-
ria, facilitando o acesso para 
as pessoas que necessitam 
dos serviços.

FACILITAR
CRÉDITO: REGIANE BARBOSA
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Equipes policiais deslocaram até o local apontado e uma 
Honda CG Titan de cor preta foi encontrada sem placa.

Traficante é preso 
pela Polícia Militar 
em Mariana 
ACUSAÇÃO. Autor negou a acusação, porém, ao ser localizado 
o material ilícito assumiu a autoria.

DA REDAÇÃO

No último sábado, dia 16 
de janeiro, por volta de 19hs, 
policiais militares em patru-
lhamento preventivo na ci-
dade de Mariana, recebeu a 
informação de um cidadão, 
que no bairro São Sebastião, 

em uma residência específica 
ocorria tráfico de drogas e 
apontava um suspeito.

De posse da informação, 
a Polícia Militar desencadeou 
operação para conferir a ve-
racidade e ao chegar próximo 
a casa apontada, o suspeito 

denunciado ao perceber a 
presença policial tentou fu-
gir, porém foi interceptado e 
abordado. Com ele foi apre-
endido um invólucro con-
tendo maconha, o autor de 
22 anos, negou ser traficante, 
entretanto em sua residência 
396 (trezentas e noventa e 
seis) pedras de crack prontas 
para a venda, outras 03 (três) 
buchas de maconha e 01 (um) 
papelote de cocaína, igual-
mente prontos para serem 
vendidos. Ainda foi apreen-
dido a quantia de R$ 208,00 
(duzentos e oito) reais e um 
aparelho telefônico.

Assim, o autor de 22 anos, 
assumiu a propriedade do ma-
terial encontrado e recebeu 
voz de prisão em flagrante 
delito e conduzido para a De-
legacia de Plantão da Polícia 
civil junto aos materiais apre-
endidos para os devidos fins.

Desde o inicio da Operação de Prevenção a Criminal a 
Transporte por Aplicativo, na Região dos Inconfidentes, 
área de atuação foram fiscalizadas.

PM realiza operação para 
evitar crimes contra 
transporte por aplicativo
DA REDAÇÃO

Com a finalidade de po-
tencializar a segurança, a 
tranquilidade de profissio-
nais de transporte por apli-
cativos e seus passageiros, a 
Polícia Militar lançou na últi-
ma quarta-feira, dia 13 de ja-
neiro, a Operação de Preven-
ção Criminal ao Transporte 
por Aplicativo. As operações 
foram realizadas ao longo do 
dia, entretanto, tornaram-
se mais incisivas no período 
compreendido entre 22hs e 
06hs, estas consistiram em 
abordagens à veículos de 
transporte por aplicativo, via-
bilizando a fiscalização das 
regras do Código de Trânsi-
to Brasileiro (CTB) por parte 
do condutor e a verificação 
de ocupantes/clientes em 
atitude suspeita.  

Operações desse tipo são 
realizadas, nos principais corre-
dores dos municípios, a fim de 
criar mais visibilidade para ação 
policial, para que profissionais 
desta categoria tenham acesso 

fácil e possam solicitar auxilio 
policial militar em caso de pas-
sageiros suspeitos. 

Desde o inicio da Opera-
ção de Prevenção a Criminal 
a Transporte por Aplicativo, 
na Região dos Inconfidentes, 
área de atuação do 52º Bata-
lhão foram fiscalizados 125 
veículos, sendo autuado um 
motorista inabilitado, confec-
cionados dois autos de infra-
ção e um veiculo removido ao 
pátio credenciado.

 Algumas dicas de seguran-
ça podem ser consideradas:
- Confira dados dos usuários, 
antes do embarque do passa-
geiro verifique se ele realmente 
foi quem pediu a corrida; 
- Antes do embarque verifique 
se ele porta objetos ou armas; 
- Evite parar em locais ermos 
e perigosos, caso seja necessá-
rio, ligue antes para o passa-
geiro e tente verificar a inten-
ção do usuário; 
- Contribua com as ações de 
prevenção da Polícia Militar.

PRECAUÇÂO
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Com o objetivo de fomentar as diferentes áreas da cultura, o 
grupo abriu espaço também para apoiar outras linguagens.

Beatles recebe novas 
cores com a 
Orquestra OP
LANÇAMENTO. Orquestra lança dia 23 de janeiro, no 
YouTube, a segunda homenagem ao “Quarteto de Liverpool”.

DA REDAÇÃO

Os Beatles, banda de rock 
mundialmente conhecida, ga-
nhou novos contornos com os 
dois tributos prestados pela Or-
questra Ouro Preto. A mistura 
de sucesso que foi apresentada 
em concertos pelo Brasil, che-
gando até em Liverpool, na In-
glaterra, ganha agora um novo 
olhar pelas lentes de diferentes 
artistas. No dia 23 de janeiro, 
às 18h, o público irá conferir 
no canal da Orquestra no You-
Tube, o lançamento oficial dos 
10 videoclipes que compõem o 
DVD “Orquestra Ouro Preto 
The Beatles Vol. 2”.

No ano em que a Orquestra 
Ouro Preto completou 20 anos 
de atividades, o grupo teve que 
se reinventar para o contexto da 
pandemia com lives e concertos 

virtuais, lançamentos nas redes 
sociais e aulas on-line para os 
jovens músicos. Com o objetivo 
de fomentar as diferentes áreas 
da cultura, o grupo abriu espaço 
também para apoiar outras lin-
guagens e lançou o Prêmio Or-
questra Ouro Preto The Beatles. 
Foram selecionadas 10 propos-
tas de videoclipes para as músi-
cas que compõem o álbum The 
Beatles Vol. 2 e os vencedores 
receberam um total de R$50 mil.

Patrocinado pela Vale, Su-
lAmérica e AngloGold Ashan-
ti, o edital recebeu mais de 280 
propostas de artistas de todo 
o Brasil, que trabalham com 
produções audiovisuais. Os 
vídeos selecionados trouxeram 
um resultado surpreendente 
com diferentes versões para 
os sucessos “Here comes the 

sun”, “Can’t buy me love”, “I 
wanna hold your hand” e ou-
tros. Na tela estão cenas do 
cotidiano, personagens reais 
e fictícios, a potência da mú-
sica em diferentes cidades do 
Brasil e do mundo e a força 
dos sentimentos de esperança 
e positividade que dialogam 
com as letras de Harrison, 
Lennon e McCartney.

O Maestro Rodrigo Toffolo 
destaca que foi uma grata surpre-
sa a quantidade e a qualidade dos 
vídeos recebidos. “O Prêmio foi 
uma nova vertente que aposta-
mos para valorizar artistas de ou-
tras linguagens, que também têm 
sofrido os impactos da falta de 
trabalho durante a quarentena. 
Estamos muito felizes com o re-
sultado final que traz videoclipes 
incríveis para fãs dos Beatles de 
todas as idades”, disse.

Para o videomaker Eduardo 
Ramuski, foi uma oportunidade 
participar desse projeto. “Foi um 
prazer desenhar cada músico e 
trazer um pouco de alegria, emo-
ção e sensibilidade a esse mo-
mento que estamos passando”, 
destacou. Ele assina o roteiro e a 
direção da animação de “I want 
to hold your hand” e apresenta 
com criatividade e de forma ori-
ginal, a regência virtual do ma-
estro que envolve os músicos e 
contagia toda a cidade.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

O principal acontecimento da semana envolve o 
Sol, que começa a circular em sua 4ª Casa Astral 
no dia 19, colocando em evidência os interesses do 
seu lar e o convívio familiar. Tudo indica que você 
vai se voltar mais para os assuntos domésticos e o 
andamento das coisas em seu cantinho. Terá boas 
ideias e soluções para resolver problemas em casa 
e se livrar de pendências do passado. 

O Sol chega chegando nesta semana e traz boas 
novas a partir de terça, quando começa a brilhar 
em Aquário.  Essas vibes vão agitar seus contatos 
e você, que já esbanja bom humor e descontração, 
vai dar um show de simpatia e sociabilidade. Pode 
conhecer pessoas interessantes, ampliar sua rede 
de relações e suas amizades, principalmente 
através da internet. 

Se depender do Sol, um tempo mais próspero 
e estável começa nesta semana em sua vida 
material e você vai contar com mais criatividade 
ao lidar com grana. Na terça, dia 19, o astro-rei 
começa a se movimentar em sua Casa da Fortuna, 
revelando que o momento é ideal para focar em 
seus interesses materiais, organizar as contas, 
fazer planos para o futuro e ampliar seus ganhos.  

Um novo tempo começa para você a partir desta 
terça-feira, dia 19, quando o Sol ingressa em seu 
signo. O astro-rei vai reforçar sua energia física 
e mental, deixará seu carisma em evidência e 
promete um belo impulso para os seus planos, 
compromissos e ideais. Os relacionamentos 
também estarão no centro das atenções e seu jeito 
tende a ficar mais caloroso, participativo e animado 
com quem convive, sobretudo com o mozão. 

A presença de vários planetas em 12ª Casa 
ganha um reforço importante nesta terça, dia 19, 
quando o Sol desembarca no mesmo setor, o 
famoso inferno astral. Isso quer dizer que você 
pode sentir mais vontade de se isolar para pensar 
na vida, mas convém se equilibrar para não cair 
nas garras da inércia nem cultivar pensamentos 
negativos que podem afetar seu bem-estar, meu 
cristalzinho. 

Marte e Urano fecham parceria em seu signo 
logo no começo da semana, elevando sua 
coragem, criatividade e vontade de vencer na 
vida. Na quarta, a Lua entra no time e migra 
para a fase Crescente em seu signo, sinal 
de que você estará com a bola toda nesses 
dias, vai atrair muita paquera, convencerá 
as pessoas com mais facilidade e deve se 
destacar em tudo o que fi zer. 

O Sol aquariano ilumina o céu a partir de 
terça, dia 19, e traz muitos estímulos para 
o seu signo, que é parceiro do elemento Ar. 
Sua disposição para mudanças e seu anseio 
por novidades fi cam mais fortes e você vai 
sentir mais vontade de sair da sua zona 
de conforto. O astro-rei ativa sua agilidade 
mental, criatividade e aguça sua sede de 
saber, por isso.

Ativo em sua 8ª Casa Astral a partir de terça-feira, o 
Sol revela que uma fase de transformações deve 
começar e suas necessidades mais íntimas vão 
pedir atenção. Coisas supérfluas, insatisfatórias ou 
superficiais podem estar com os dias contados e 
tudo que não inspirar confiança será passado na 
peneira canceriana. 

Boas novas vão movimentar seu Horóscopo a 
partir de terça, dia 19, e quem agita o pedaço é o 
Sol, que começa a brilhar em Aquário, seu signo 
oposto e complementar. Essa vibe deixa seu jeito 
menos individualista e você vai somar forças com 
outros, mostrando seu lado generoso e engajado. 
As chances de começar um romance sério 
aumentam com o Sol na 7ª Casa e você também 
vai contar com muita criatividade no trabalho. 

O Sol passa a infl uenciar diretamente os 
seus interesses de trabalho ao ingressar em 
Aquário na terça, dia 19. Neste signo, o astro-
rei ativa sua energia mental, deixa seu jeito 
mais idealista e focado em novos projetos. O 
Sol também promete mais desembaraço e 
fl exibilidade, o que facilitará os contatos com os 
colegas, chefes ou clientes. 

Mais sorte, seducência e alegrias em vários 
setores da sua vida estão entre as promessas 
do Sol, que começa a circular em seu paraíso 
astral a partir de terça-feira, dia 19. Os contatos 
sociais e as amizades vão receber um baita 
incentivo, agora, o assunto mais favorecido 
pelas vibes do Sol aquariano será o amor. 
Com seus encantos, sua simpatia e um 
jeito supercharmoso, vai ser moleza atrair e 
impressionar o crush.

Duca consegue despistar Karina e combina 
de sair com Bianca. Bete se acerta com a fi lha 
Sol. Gael convida Dandara para jantar. Cobra 
procura um emprego. Duca afi rma para Dalva 
que namoraria Bianca. Gael permite que 
Bianca vá a um show apenas na companhia 
de Karina, e a menina aborta seu plano com 
Duca. Pedro obriga João a acompanhá-lo ao 
show. Bianca se afasta de Karina para fi car 
com Duca. Pedro beija Karina no show, e 
João grava a cena. Karina confronta Pedro, 
e os dois acabam expulsos do local por 
seguranças.

Dandara permite que Sol faça o teste, e 
a menina encanta os professores com 
sua voz. Bianca convence Gael a deixá-la 
estudar teatro. Gael confessa a Bete que 
tem dúvida se é o pai biológico de Karina. 
Pedro tenta apoiar Karina, que chora no 
caminho para o colégio. Sol pede para 
Bianca não contar para Bete sobre sua 
aprovação. Dalva aconselha Duca a se 
concentrar em seu teste de grau. Duca 
observa a aproximação de Cobra e Gael. 
Gael oferece um emprego para Wallace. 
Duca apoia Karina, que se insinua para 
ele. Bianca e Duca se escondem para fi car 
juntos, quando Karina chega.

Bruna avisa a Camila que lutará 
por Giovanni. Dinalda deduz que 
Aparício está enganando Rebeca. 
Adônis despreza Carmela. Jéssica e 
suas amigas tentam humilhar Shirlei. 
Tancinha comenta com Shirlei que 
fi ca sensibilizada quando se encontra 
com Apolo. Fedora orienta Leozinho 
sobre como convencer Safi ra a assinar 
o documento de transferência de suas 
ações do Grand Bazzar. Tamara seduz 
Apolo.

Bruna discute com Giovanni. Aparício pede 
a Dinalda que não revele sua identidade a 
Rebeca. Camila vai à loja de explosivos em 
busca do vendedor João Romantini. Fedora 
anuncia que, se ganhar a presidência, 
demitirá Aparício e Agilson. Carmela e 
Leonora combinam de sabotar as modelos 
que participarão do teste. Márcia avisa a 
Carol que Afonso precisa resolver a situação 
da bolsa de estudos dela e dos irmãos.

Pedro, Sol e Bianca sonham com seu 
sucesso. Karina desafi a Duca nas 
artes marciais. Bianca ensaia o trecho 
de uma peça, e Bete teme que Gael 
reprima o desejo da fi lha. Gael se 
desentende com Edgard e Lucrécia, 
mas Dandara contorna a situação. Gael 
repreende Duca por lutar com sua fi lha. 
Duca elogia Karina. Pedro e Lincoln 
implicam com Karina. Gael treina com 
Duca para seu teste de grau do muay 
thai, quando Bianca chega e encanta o 
rapaz. Cobra furta um posto de gasolina 
em sua viagem para o Rio de Janeiro. 
Lírio chega para os testes da Ribalta. 
Bianca pede ajuda a Duca para ir à 
Ribalta, e Gael surpreende os dois.

Zeca tenta explicar por que beijou 
Ritinha, mas Jeiza o interrompe e afi rma 
que não quer mais saber do rapaz. 
Abel cobra satisfações de Edinalva 
sobre o comportamento de Ritinha. 
Caio e Simone tentam convencer 
Silvana a retomar o tratamento para sua 
compulsão. Aurora comenta com Bibi 
que Elvira quer conhecer Rubinho. Joyce 
fl agra Mira com Irene. Comandados por 
Rubinho, os trafi cantes resgatam Sabiá 
da prisão. Eurico não aceita a transição 
de Ivana. Silvana garante a Eurico que 
ele não está com problema de memória 
e que não foi ele quem assinou os 
cheques do talão de Dantas. Cibele 
guarda o exame de DNA de Ruyzinho. 
Caio e Jeiza se beijam.

Zeca vê quando Jeiza desce do carro de 
Caio. Jeiza confessa a Cândida que gostou 
de ter beijado Caio. Caio questiona Irene 
sobre Solange. Silvana tenta convencer 
Eurico de que a assinatura nos cheques 
não é do empresário. Jeiza marca um jantar 
com Caio, e Alan aconselha a pupila a ter 
calma. Rubinho pede que Bibi negocie um 
armamento com bandidos, e Alessia alerta a 
amiga. Elvira pensa em pedir ajuda a Sabiá 
para encontrar Solange/Irene. Joyce decide 
cortar a mesada de Ivana. Simone sugere 
que Ivana adote o nome de Ivan. Ritinha 
conta para Zeca que Jeiza beijou outro 
homem. Bibi perde a negociação de armas 
com os bandidos.

Bibi se desespera com a possibilidade de 
represália de Sabiá. Zeca descobre que 
Jeiza está saindo com Caio e afi rma que 
o relacionamento dos dois não tem mais 
volta. Ivana sofre discriminação ao procurar 
um emprego. Sabiá perdoa o mau negócio 
de Bibi. Ruy repreende Cibele por tentar 
ajudar Ivana. Alertada por Biga sobre a 
rejeição da família a Ivana, Silvana encontra 
uma forma de ajudar. Ritinha implora que 
Jeiza não conte a Caio que é bígama. Jeiza 
provoca Zeca. A polícia procura por Bibi, 
que pede asilo na casa de Silvana.

Penélope mente para Beto sobre o 
apartamento. Bruna coloca a família de 
Giovanni contra ele, dizendo que o rapaz 
se aliou a Aparício. Bruna descobre que 
Giovanni contou para Camila que ela 
foi sua namorada. Fedora sugere que 
Leozinho seduza Safi ra para ter seu apoio 
na candidatura à presidência do Grand 
Bazzar. Rebeca se irrita com o sucesso 
que Aparício faz com Penélope e Leonora. 
Dinalda encontra a carteira de Aparício e 
descobre que ele é o presidente do Grand 
Bazzar. Bruna procura Camila.

Bianca consegue disfarçar, mas Gael 
repreende Duca e o compara a seu 
irmão Alan. Depois de o ônibus em que 
estava enguiçar, Sol decide correr até a 
Ribalta para não perder os testes. Duca 
se lembra de uma discussão entre Alan 
e sua avó Dalva. Gael se desculpa com 
Duca. Bianca sabota o banheiro da 
academia para distrair o pai, com a ajuda 
de Duca. Jade grava a cena e divulga na 
internet. Mari é aprovada nos testes, e 
Pedro não tem sucesso. Dandara tenta 
convencer Gael a permitir que Bianca 
estude teatro. Bianca culpa Karina pela 
morte de Ana. Bete apoia Karina. Sol 
chega atrasada à Ribalta e implora para 
que Lucrécia a deixe fazer o teste.

Dom Rafael pede perdão a Chico. 
Veridiana tenta acalmar Maria Adília, 
dizendo que Chico avisará a Taís para não 
contar a ninguém sobre o pai de Candinho. 
A pedido de Ester, Zuleika entrega a Hélio 
o documento falso feito por Duque, fi ngindo 
que foi a mando de Dionísio. Ester encontra 
um documento de Klaus Wagner com sua 
impressão digital. Maria Adília revela a 
Guiomar que Candinho é fi lho de Dionísio.

Guiomar garante a Maria Adília que 
não colocará Candinho em risco, 
mas exigirá que Dionísio reconheça o 
rapaz como fi lho. Hélio é preso dentro 
do avião, tentando escapar do país. 
Amaralina conta a Cristal que Duque é 
seu avô. Natália demonstra insegurança 
com os preparativos do casamento e 
se preocupa com a barriga que está 
custando a crescer. Alberto recebe uma 
intimação para depor como suspeito da 
explosão da mina. Dom Rafael aceita 
ajudar Cassiano na comercialização 
das pedras de turmalina. Alberto avisa 
a Bibiana que Hélio foipreso.

Zuleika conta a Dionísio que Hélio foi 
preso. Castro oferece mais dinheiro a Hélio 
para que mantenha o acordo com o ex-
patrão. Bibiana vai à casa de Dionísio tirar 
satisfações sobre a prisão do fi lho e acaba 
agredindo Alberto. Samuel tenta, em vão, 
convencer Hélio a dizer a verdade. Manolo 
convoca Aurora para ir a Vila dos Ventos 
avaliar a documentação de Klaus Wagner. 
Bibiana procura o delegado para dizer que 
Hélio está assumindo a culpa de um crime 
cometido por Dionísio. Alberto avisa a Ester 
que eles receberam uma intimação para 
comparecer ao tribunal.

Ester afi rma a Alberto que fi cará com a 
guarda da fi lha. Zuleika promete a Ester 
testemunhar a seu favor no processo 
de guarda de Laurinha. Chico conta a 
Taís que Dionísio ameaçou Candinho, 
caso Maria Adília não deixasse Vila 
dos Ventos. Taís demonstra interesse 
por Candinho e conversa com Simone 
sobre a possibilidade de ajudá-lo. 
Guiomar decide depor em favor de 
Ester. Alberto dá para Yvete e Kátia 
um colar de diamante para que possa 
contar com seu apoio no processo. O 
Juiz confere a guarda total de Laurinha 
a Ester.

Lindaura conta a Samuel que Ester 
conseguiu a guarda de Laurinha. 
Quirino hesita, mas aceita se encontrar 
com Doralice, que pede ao marido que 
a ajude na adoção de Beatriz. Hélio 
não aceita receber a visita dos pais na 
prisão. Manolo vai à casa de Dionísio, 
fi ngindo não tê-lo reconhecido, e sugere 
ao empresário que sua neta Aurora 
trabalhe para ele como cozinheira. 
Guiomar pede a Muniz que abra um 
processo para Dionísio reconhecer 
Candinho como seu fi lho.

Veridiana percebe o interesse de Taís 
por Candinho. Natália afi rma a Juliano 
que Doralice quer competir com ela. 
Guiomar interrompe a festa que Dionísio 
promove em sua casa para apresentar 
Candinho como fi lho e herdeiro legítimo do 
empresário.

Camila inventa uma desculpa para se 
aproximar de João. Penélope diz a Henrique 
que eles devem contar a Beto que estão 
juntos. Nair aconselha Adônis a se declarar 
para Shirlei. Beto se surpreende com o 
comportamento de Tancinha. Giovanni 
fi ca preocupado com a falta de notícias de 
Camila. A mãe de João avisa a Camila que o 
fi lho concordou em vê-la. Safi ra comenta com 
Lucrécia que sente a presença de Teodora na 
mansão. Camila vai ao encontro de João.

Beto afi rma a Tancinha que o amor que 
sente por ela o transformou. Apolo e Tamara 
passam a noite juntos. Adônis revela a Shirlei 
que está apaixonado por ela. Cris e Felipe 
presumem que Vitória não aceitará Shirlei 
como namorada do fi lho. Camila sofre um 
golpe e tenta fugir, mas acaba desmaiando. 
Rebeca janta com Agilson, que diz que está 
apaixonado por ela. Francesca acredita ter 
visto Guido. Tancinha fl agra Apolo e Tamara 
se beijando.

Tamara pede desculpas a Apolo por ter 
hostilizado Tancinha. Shirlei aconselha 
Tancinha. Bruna se desespera ao saber que 
Camila está viva. O médico avisa a Aparício 
que Camila sofreu traumatismo craniano. 
Henrique diz a Carmela que ela jamais será 
modelo. Carmela descobre que Henrique 
e Penélope estão juntos. Tamara decide 
não tomar seus remédios para participar 
da Fórmula Rally. Carol diz a Nicolas que 
abandonará a escola. Fedora interrompe a 
inauguração da cantina de Tancinha.

O Sol ingressa em sua Casa das Esperanças 
e convida você a se voltar para os seus ideais. 
O momento é ideal para traçar planos, focar em 
novos objetivos e alimentar seus sonhos, inclusive 
aqueles que foram engavetados por causa da 
pandemia. O espírito de liberdade se fortalece 
e a vontade de trilhar outros caminhos deve se 
intensificar. 

Silvana esconde Bibi em sua casa, com 
a ajuda de Dita. Aurora enfrenta os 
policiais e se desespera com as atitudes 
de Bibi. Silvana acolhe Ivana e promete 
conversar com Joyce e Eugênio. 
Edinalva sente ciúmes de Abel com 
Mere. Bibi ouve que Caio visitará Eurico 
e Silvana tenta despistar o marido. 
Alessia desconfi a do comportamento 
de Rubinho. Nonato vê Bibi escondida, 
mas não conta para Eurico. Zeca e 
Jeiza trocam ofensas. Dantas conclui 
o envolvimento entre Irene. Aurora 
estranha a falta de luz repentina em 
sua casa. Bibi descobre que Caio está 
namorando Jeiza.

Bibi se revolta contra Jeiza e liga para 
Rubinho. Yuri comenta com Heleninha 
que uma moça lhe perguntou sobre a 
caixa de luz da casa de Aurora. Irene 
provoca Joyce, e Ruy se irrita. Dantas 
atende a uma ligação de Irene no celular 
de Mira e confi rma que as duas estão 
mancomunadas. Rubinho arma para 
levar Bibi de volta para a comunidade. 
Abel lamenta o fi m do noivado de 
Zeca e Jeiza. Orientada por Irene, 
Mira confessa a Dantas a amizade das 
duas. Bibi agride Carine por causa de 
Rubinho, e Sabiá se preocupa. Ruy 
confronta Irene. Jeiza se incomoda ao 
ver Zeca beijando uma mulher.

Zeca apresenta Carla a Nazaré. Caio desconfia 
quando Aurora conta que Bibi sabe de seu 
namoro com Jeiza. Bibi afirma a Kikito e Sabiá 
que vigiará Carine. Eugênio despede Mira, que 
se muda para a casa de Irene. Irene afirma 
a Mira que afastará Garcia e Elvira de seu 
caminho. Ruy defende Ivana, que se emociona 
com o irmão. Eurico insiste para que Junqueira 
convença Heleninha a abrir mão de seus 
direitos na empresa. Elvira e Garcia cuidam de 
Dedé na casa de Aurora. Cândida sonda Aurora 
sobre sua relação com Caio. A luz na casa de 
Aurora se apaga novamente.

Karina tenta avisar Bianca sobre a 
confusão, mas a menina não atende 
a irmã. Di Ferrero apresenta Nando 
Rocha no palco. Pedro e Karina seguem 
discutindo. Sol invade o palco e faz 
sucesso cantando com a banda. João 
e Wallace gravam a cena, e Bianca 
reconhece a menina. Pedro admira 
Karina. Nando conta para Di Ferrero 
que atravessa uma maré de azar. 
Romântica, Bianca incentiva Karina a 
se abrir para gostar de alguém, sem 
saber que as duas suspiram por Duca. 
Sol comemora seu dia de conquistas. 
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 Vacinação x Resistência
Existe uma resistência muito grande por parte de algumas pessoas quando se fala em vacina. O 

mundo esperou por esse momento onde surge uma ponta de esperança na humanidade em dar fim 
a essa pandemia que nos atormenta há praticamente um ano. Os argumentos caem por terra quando 
apontam a eficácia ou a origem da vacina elaborada por cientistas especialistas em tempo recorde, e não 
devemos ser gratos por isso? 

Quero te fazer uma pergunta e trazer alguns dados, primeiro, nenhuma vacina é aprovada sem pas-
sar por testes antes, inclusive em humanos... Ou você acha que a ANVISA aprovaria algo não testado 
e comprovado clínica e cientificamente? Eu não tomaria, por exemplo, cloroquina, que o presidente 
recomendou mesmo não sendo da área de saúde. A Anvisa jamais recomendou tal medicamento como 
tratamento e muita gente que questiona a vacina, acredita ser melhor (e sei lá com fundamento em que)... 
O que precisamos é acabar com esse vírus e acreditar em quem sabe mais que a gente sobre essas coisas! 

O que não pode, de jeito nenhum, é decidir se vacina ou não por questões políticas. Tem gente 
muito séria pesquisando, estudando... E questionamentos do tipo “ah, nunca foi tão rápido” não devem 
caber num caso desses, que ninguém nunca viveu e que a medicina avançou tanto! Devemos ser gratos 
que a ciência avançou tanto ao ponto de desenvolver uma vacina tão rápido, e não negá-la sem qualquer 
outro fundamento válido, sabe?

Realmente não é obrigatório se vacinar e, infelizmente, quanto a isso, aos resistentes, podem ficar a 
vontade. O que não se pode admitir é a campanha contrária à vacinação e imunização. Ninguém obrigou 
a vacinação contra o sarampo, por exemplo, e graças aos resistentes a doença que estava praticamente 
erradicada do nosso país, (por causa da vacina que, pasmem, obtém também efeitos colaterais, taxa de 
eficácia inferior a 50% e a maioria de nós tomamos sem se quer questionar o laboratório). O sarampo 
voltou a dar o ar da graça por aqui, devido a uns e outros que não se vacinaram. Já leram a bula de algum 
remédio que não tem efeito colateral ou que a farmacêutica se responsabiliza por eles? Qualquer um! 
Tomamos vacina contra gripe com campanha de vacinação todo ano, e você sabia que inclusive tem 
eficácia comprovada menor do que a contra o COVID-19?

Liberdade individual não está acima do INTERESSE COLETIVO.
A vacinação precisa ser em massa para alcançar os objetivos da imunização. Se metade da população 

exercer seu “direito” individual, a outra metade vai continuar com risco elevado de MORTE. Engraçado 
mesmo é que a carteira de vacinação dos filhos de todo mundo não tem mais espaço para vacinas, já 
perguntaram sobre laboratório e eficácia de cada uma delas? Certamente não, senão estariam vazias. 

Charge

Lições, metas, perdas...
Aprendizado, desafios, perdas...
Compaixão, responsabilidade, perdas... Milhares de perdas. 

Milhares de lágrimas.
2020 foi um ano sem precedentes, mas acima de tudo foi um 

ano de reflexão. E cabe a nós decidir o que fazemos desse ano 
que nos ensinou tanto. Não seria justo cancelar um ano que nos 
fez forte, e nos colocou a prova de amor e fé. Em 2020 o mundo 
parou mas nós nao paramos em 2020 e graças a Deus teremos a 
chance de reparação de nossos erros neste ano que se inicia. 

Devemos ser a mudança que queremos ver. Que o branco, 
azul, amarelo, verde... O arco íris nos mostre que não importa a 
cor (da roupa), casca, classe... a mudança, assim como a essência, 
precisa vir de dentro. E a hora é agora!

Que eu e vc saibamos interpretar as entrelinhas de Deus e que 
tenhamos êxito em construir, a cada dia, um ano melhor. Que esse 
vírus que assola o mundo e deixa marcas por onde passa não seja 
em vão, que a empatia  e o amor ao proximo, prevaleça, sempre!

Um 2021 cheio de novas oportunidades e sobretudo amor, 
pra mim e pra você!.

Cynthia Gonçalves

Pandemia x Reflexão

Aceitar o passado é 
também aceitar o presente

Na ansiedade de viver o novo e partir para o inexplorável os 
nossos olhos avistam felicidade em momentos regidos pelas dis-
trações. Estar presente é estar com o coração distraído; e estar 
distraído é estar feliz com o que está se vivenciando. E se estamos 
com medo cobrimos os nossos algozes companheiros com panos 
quentes e os colocamos em gavetas rentes ao chão por preguiça 
de dobrar os joelhos. Pois, convenhamos, somos reis na arte de 
desejarmos soluções fáceis para momentos difíceis.

Tirando o passado de protagonismo e deixando-o orquestrar 
outros sentimentos conseguimos seguir rumo ao desconhecido. 
Aceitamos que o resgate dos toques não arrepia mais, as risadas 
vão, pouco a pouco, perdendo o som agudo e as lembranças que 
tanto insistem em serem atuais se tornam notícias de jornais de 
outro século. Dia após dia, aquele passado que tanto sustentou a 
felicidade do presente, se torna um beijo que ninguém mais faz 
questão de receber.

Sendo criador dos nossos maiores martírios ele nos possibilita 
amadurecer e muitas vezes nos faz crer cegamente que a felicidade 
é uma aptidão infantil. Acontece que o passado somente se torna 
translúcido e essencial para quem o aceita com o coração. Não há 
como receber as novidades do presente sem aceitar a existência 
do passado. Ele é o brotar dos aprendizados, a raiz das novas es-
colhas, mas não precisa ser revivido diariamente. Um passado mal 
resolvido perturba e faz o presente sempre surrar seu constante 
término: “Tenha medo, eu posso acabar a qualquer momento”. 
E tristemente, se não aceitarmos o passado como nosso, perde-
remos as belezas silenciosas que o presente poderá nos distribuir.

Fred Elboni
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Nossa amiga Cristiana Carneiro é a aniversariante do dia 
23! Parabéns amiga e que Deus te proteja sempre.

Extamente no dia do farmacêutico (20), Josiane 
Monteiro (Acurácia) comemora o seu aniversário!

Dessa eu posso falar com prazer, onde tolerei, rsrs,  por 
mais de cinco anos no Jornal Ponto Final. Parabéns Laura 
pelo seu aniversário!

Tivemos o prazer de homenagear o Dr. Guilherme De Sá 
Meneghin com o Troféu do Destaque Empresarial 2020, pelo 
serviços prestados à Mariana, e neste sábado (23) também 
é seu aniversário! Felicidades.

Amarildo Pereira é aniversariante desta terça-feira (18), 
agora presidente da Associação Comercial de Mariana!

Nana Prado, minha sobrinha torta, rsrsrs, é a nossa 
aniversariante última terça-feira (19). Parabéns! 

O nosso amigo Cristóvão, da agência Carlos Veículos, com 
o seu cliente João Batista de Conselheiro Lafayete todo 
satisfeito com a nova aquisição.


